
柱３　将来を見据えた持続可能な財政基盤の確立
施策　自主財源の確保と新たな財源の創出
細施策　税等の適正賦課及び収納率の向上
管理番号 実施計画名 コメント欄（妥当性の判断の理由など） その他欄（気づいたこと・課題に感じたこと）

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 4

　２　分からない 1

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 3

　２　分からない 1

　３　妥当でない 1

　１　妥当である 2

　２　分からない 1

　３　妥当でない 2

　１　妥当である 4

　２　分からない 0

　３　妥当でない 1
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3 1 1 1311050
法人市民税に係る課税ベースの拡
大

1・計画通り進んでいる
3・計画を上回るように努めてほしい 1

311040
個人市・県民税に係る課税ベース
の拡大

2・数値は遅れているように見えるが、初年度なので判断
が難しい
3・未申告の補足の進捗は、計画を上回ってほしい。
3●賦課更生件数1067件とあるが、実績としてはどのよう
に反映されるのか。

3・賃金の安い鳥取。経営者は儲けていて未申告所得
とか良くないですね。 12 3 3 1

1

311030 固定資産税（償却資産）の調査

2●計画では「既申告事業者の調査約10件」に対し0件で
単年度の計画通りではないですが来年度以降に集中調査さ
れるのでしょうか。
3・既申告事業の調査0件/10件、効果額0円/1500万円で概
ね計画通りといえるのか

3

1 1 2 1311020 キャッシュレス決済の導入
1・単年度計画は達成しているため
1・進捗状況として問題がない
2●実際に使用された実績はどうか。

・利用実績が示されていないのでどこまで周知され
たか、次年度以降への基準が示せていない。
・「ペイジー口座振替受付サービス」聞きなれない
のですが、一般常識な言葉なのでしょうか。
●「その他の収納手段の導入について検討を行う」
とあるがクレジット決済のことでしょうか。

1 1

1 1 1 1 1

担当課の自己評価の妥当性

1 2

311010 債権の収納率向上
1・単年度計画の目標額を上回っているため
1・目標を上回っている

・計画名が収納率向上であるが、収納率が表記され
ていない。債権額（分母）が変わるものなので目標
額ではなく、目標率で見るべきでは？と思う。
●これは、給食費・介護保険料・水道代などを支払
われていないお金にスポットをあててしっかりと集
金したという内容ですか？
・備考欄の記入が途中で切れている？

市政改革プラン実施計画　二次評価シート

・各実施計画について評価の妥当性を1～3の中から選択ください。2または3を選択された場合は必ずコメント欄に理由を記載ください。
・その他、実施計画そのものについてご意見等があればその他欄にご記入ください。
・市政改革プラン全体、二次評価全体についてのご意見等があれば、一番下の欄にご記入ください。

資料２



細施策　受益者負担の適正化
管理番号 実施計画名 コメント欄（妥当性の判断の理由など） その他欄（気づいたこと・課題に感じたこと）

　１　妥当である 2

　２　分からない 2

　３　妥当でない 1

　１　妥当である 3

　２　分からない 1

　３　妥当でない 1

細施策　市有財産の活用及び売却等の推進
管理番号 実施計画名 コメント欄（妥当性の判断の理由など） その他欄（気づいたこと・課題に感じたこと）

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 1

　２　分からない 4

　３　妥当でない 0
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313030 廃校の有効活用の検討

2●取り組み実績がなく、今年度何を行ったのかこの資料
では分からない。計画通りには見えない。
2●サウンディング調査は必要なのでしょうか
2●外部からの問い合わせを有効利用に繋げなかった理由
はなんでしょう。
2●現在の未利用廃校数は？１校だけの検討で良いのか

・利活用は他県に情報発信して企業誘致できればい
いと思います。（鳥取を情報発信してくれるような
会社）

12 2 2 2

1

313020 多目的室等の貸室化
1・計画以上の進捗であるコロナ禍で積極的に貸し出せな
い。遅れは仕方ないと考える

・多目的室利用の手引きを見ると、料金も使いやす
い設定だと思いました。コロナが終われば多く利用
されることと思います。
・ただ単に貸出しを管理するだけでなく、貸出しの
広報や利便性の向上などをするべきだと思います。

1

1 1 1 1313010
貸付・売却可能な市有財産の公開
と公売の推進

1・計画以上の進捗である

・未利用財産をホームページで見たのですが、検索
の方法が悪いのか、意外と少ない。もっといろいろ
あると思ってました。
●「未利用財産をホームページ等で積極的に公開」
の進捗はいかがでしょうか。

1 1

1 3 1 2 1

担当課の自己評価の妥当性

2 2

312020 道路占有料の見直し

1・やむを得ない事情で遅れている
2・地価の変動に連動した修正が目的であれば、下落を理
由に見送るのは適切か
3・計画を上回るように努めてほしい

1 3 1

1 1

担当課の自己評価の妥当性

312010 使用料・手数料の見直し

1・見直しはなかったが計画通り進んでいる
2●コスト計算の実施進捗が不明
2●「コスト計算の時期をずらすことになった」とあるが
工程表を見るとコスト計算が実施されないと今後遅れがで
そうだがどうでしょうか。
3・計画を上回るように努めてほしい



　１　妥当である 4

　２　分からない 1

　３　妥当でない 0

細施策　新たな財源の創出
管理番号 実施計画名 コメント欄（妥当性の判断の理由など） その他欄（気づいたこと・課題に感じたこと）

　１　妥当である 4

　２　分からない 0

　３　妥当でない 1

　１　妥当である 3

　２　分からない 1

　３　妥当でない 1

　１　妥当である 4

　２　分からない 0

　３　妥当でない 1

　１　妥当である 4

　２　分からない 1

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 4

　２　分からない 0

　３　妥当でない 1

　１　妥当である 4

　２　分からない 0

　３　妥当でない 1

　１　妥当である 1

　２　分からない 1

　３　妥当でない 3
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1 23 3 3

1 3 1 1 1

314060 企業版ふるさと納税の推進

2●寄附の募集開始、受入は令和２年度の計画に入ってお
ります。その点はいかがでしょうか。
3・寄付受入までが計画だったができなかった。遅れてい
るのではないか？
3・寄付の募集、受け入れまで至らなかったとのことなの
で、遅れているのでは？
3・一件でも実績が必要なのではないでしょうか

314050 ふるさと納税の推進 3・スピード感を持って対応してほしい ・定期便良いと思います。

2 1 1 1 1

314040
クラウドファンディング活用の推
進

3・新しい取り組みは、計画を上回って進めてほしい
●策定に至らなかった主な要因はどういったことで
しょうか。 1 11 3 1

314030 全庁的な広告事業の推進 2●この資料だけでは分からないことが多い

●他自治体の事例研究の進捗状況はいかがでしょう
か。
・30万円の効果なら鳥取市を宣伝したりしたほうが
良いのではないかと思う。市の車に企業広告が貼り
付けてあると違和感があるので。

1 1 1 3 2

314020 ネーミングライツの推進
1・未着手で妥当です。
3・未着手はないと思う

●導入対象の５施設(指標)とはどこ？
・5つの導入施設はどこでしょうか？ 1 11 3 1

314011
発行物、市有財産への広告掲載
（庁内パソコン）

1・効果はこれからに期待します
2・令和３年５月から運用開始予定とあるのでA評価でも
よいのかなと思いますが、予定でまだ分からないので今年
度はB評価なのでしょうか。
3・A評価でも良いのでは

・30万円の効果なら鳥取市を宣伝したほうが良いの
ではないかと思う。

2 1 1 1

担当課の自己評価の妥当性

314010
発行物、市有財産への広告掲載
（成人式案内通知）

1・未着手で妥当です。
3・未着手はないと思う

・ハガキでは情報量が少ないのでは？鳥取をアピー
ルするパンフレットやクーポンをドサッと送るとか
（厳選してなんか良い感じで）
●「成人式にスポンサーをつけるか否かといった議
論が進展しない」とあるが、取組そのものを考えな
おすこともありますか。

1 11 3 1

313040
公共施設マネジメント民間提案制
度の推進

1・単年度計画は達成している。
2●未利用施設はこんなに少ないのですか？

●効果額が０円は鳥取市の利用だからでしょうか？
・どんどん情報を出して、活用の候補を考えて、
マッチングできれば良いのに。

1



　１　妥当である 4

　２　分からない 1

　３　妥当でない 0

施策　公有財産の整理合理化と適正な財政運営の推進
細施策　戦略的な予算配分の推進
管理番号 実施計画名 コメント欄（妥当性の判断の理由など） その他欄（気づいたこと・課題に感じたこと）

　１　妥当である 4

　２　分からない 1

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 3

　２　分からない 2

　３　妥当でない 0

細施策　公共施設再配置の推進
管理番号 実施計画名 コメント欄（妥当性の判断の理由など） その他欄（気づいたこと・課題に感じたこと）

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

細施策　新たな事務経費削減手法の展開
管理番号 実施計画名 コメント欄（妥当性の判断の理由など） その他欄（気づいたこと・課題に感じたこと）

　１　妥当である 4

　２　分からない 0

　３　妥当でない 1
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1 1

担当課の自己評価の妥当性

1 1 1

323010 庁内備品の共同利用 3・合理化は急ぐべき。効果額も設定あるべき。
・成功事例もありそうなので、参考にして早い解決
を

1 1 1 1 1

322030 校区再編の推進
・集約は仕方ないのだから、前向きに、進化したこ
れからの教育の議論を。

322020 施設の複合化や集約化の推進 1・さらにスピードを上げて行って欲しい

・実績及び担当課評価が上記計画とほぼ同内容（コ
ピペ）であることが気になった。
・少子高齢化社会の旗振りになるような対応ができ
ることを期待します。

2 1

担当課の自己評価の妥当性

322010
再配置基本計画に沿った施設のあ
り方検討の推進

1・今後の成果に期待する
1・さらにスピードを上げて行って欲しい

●このあと未利用施設としての活用検討になるので
しょうか。活用の見込みの青写真とかは考えている
のだろうか。
●所管課への聞き取りは何施設くらい行ったのか

1 11 1 1

1

321020
投資効果を踏まえた事前評価制度
の構築

2●事前評価要綱の重要性が分からないので、作成できな
くても計画通りかどうかの判断が難しい。
2●策定に至らなかった事前評価要綱と、政策レビュー
シート・新規事業シートとの関連性、補完性が不明

●多くの事業とその投資効果。情報が多すぎて、ど
う選んで評価するのか。 2

1 2 1 1321010 補助金適正化の推進
2●補助メニュー一覧を見たのですが、それが妥当かどう
かわかりません

・補助事業がすべて利益を上げて補助の必要がなく
なればもっといい。余ったら返すとかも。

1 1

1 2 1 1 1

担当課の自己評価の妥当性

314070 効率的な公金の運用
1・個別成果指標は満たしていないが、効率的な運用面で
は妥当か。
2●投資ということでしょうか

・鳥取の企業投資する。世の中をけん引する期待が
もてる企業に。



　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

細施策　将来を見据えた計画的な財政運営の推進
管理番号 実施計画名 コメント欄（妥当性の判断の理由など） その他欄（気づいたこと・課題に感じたこと）

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 4

　２　分からない 0

　３　妥当でない 1

　１　妥当である 3

　２　分からない 1

　３　妥当でない 1

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0

　１　妥当である 5

　２　分からない 0

　３　妥当でない 0
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324051 公営企業の経営健全化（水道局） ・（それにしても基本料金が高い） 1 1

324050
公営企業の経営健全化（市立病
院）

1・コロナ禍による遅れの中にも前向きな取り組みが見ら
れる。

・準備して対応して下さい

1 1 1

324041
外郭団体の経営健全化（土地開発
公社）

2●進捗状況は順調なようですが、C評価としたのは他の
所有地の売却鈍化のためでしょうか。
3・もっともっとやって下さい

●８３億円の保有資産のうちどのくらい縮減したの
か？ 1 21 3 1

324040
外郭団体の経営健全化（全体方
針）

3・経営改善計画書を見てみると一般企業ならつぶれてい
るかも知れないのに、もっと外郭団体の努力と行政のス
ピードが必要なのではと思う

●新方針の策定に至らなかった理由は？
・策定には至らなかったのは何が主な要因でしょう
か。

1 1 1 1 1

324030 一時借入金利子の軽減 ・良い効果が出ている。 1 11 1 1

324020 中長期財政計画の策定と公表

1 1

担当課の自己評価の妥当性

324010
市債発行の抑制と計画的な公共事
業の推進

・高い効果額が見込める。力を入れてほしい。
●交付税措置上有利な起債とはどんなものか教えて
ください

1 11 1 1

1

323030 システムの共同利用の推進 1

1 1 1 1323020 学校施設維持管理の効率化

1 1


